



Communiqué de presse
Le 6 juin 2023

Préservation des cétacés

Pour la 17^{ème} saison consécutive, Corsica Ferries participe à la surveillance scientifique des cétacés dans le Sanctuaire Pelagos et ouvre le programme au public

Depuis 2007 Corsica Ferries accueille à bord de ses navires des chercheurs afin de collecter des données rares sur la présence des cétacés et espèces présentant un intérêt scientifique, comme les requins, raies manta et thons, dans le Sanctuaire Pelagos. Des instruments océanographiques, des stations météo et le logiciel REPCET sont embarqués dans les navires de la compagnie pour analyser les eaux marines, détecter la présence de microplastiques, signaler et partager en temps réel les positions de cétacés et contribuer à la création de modèles météorologiques plus précis. Ces observations scientifiques ont repris en avril pour la saison 2023 et sont ouvertes au public.

Premiers résultats 2023 : plus de 1 000 stenelles, avec leurs petits, ont été observées depuis la fin du mois d'avril.



→ Les données acquises depuis 2007 représentent la collection la plus complète, la plus riche et la plus précise consacrée à cette aire marine protégée.

Installés directement sur les ponts de commandement, en contact étroit avec les équipages, les chercheurs surveillent la présence de différentes espèces de cétacés, de tortues, d'oiseaux marins et de déchets, les observent et les enregistrent, en suivant des procédures d'échantillonnage précises.

Le projet, nommé internationalement "*Fixed Line Transect Mediterranean monitoring network (FLT Med Net)*", a débuté en 2007 et a bénéficié du soutien et de la collaboration de Corsica Ferries depuis son lancement.

Depuis 2022, le programme est complété par le projet *Life CONCEPTU MARIS* qui, jusqu'en 2026, enrichi de nouvelles techniques sophistiquées au suivi visuel, adaptées à l'utilisation des ferries : analyses environnementales de l'ADN et des isotopes stables et collecte de données environnementales par le biais de capteurs.

Un projet collaboratif ouvert au public

Grâce à *Life CONCEPTU MARIS*, le public peut embarquer avec les chercheurs, en collaborant au suivi et en contribuant concrètement aux objectifs du projet. Pour postuler : <https://www.lifeconceptu.eu/citizen-science/>

Parallèlement aux activités de recherche, les initiatives de formation destinées aux équipages ont repris, pour mettre à jour et élargir leurs connaissances de l'écosystème marin méditerranéen.

Déjà 60 officiers Corsica Ferries se sont inscrits au nouveau cours (conservation de la biodiversité et risque de collision) et vont bientôt recevoir leur certificat.

Les premières observations de 2023

Les expéditions de l'année 2023, qui ont repris à plein régime dès la fin du mois d'avril, sur les lignes Savone-Bastia et Savone-Ile Rousse et vers Nice, ont été riches en observations de dauphins : plus de 30 bandes totalisant plus de 1 000 individus. Parmi eux, de nombreux jeunes ont été dénombrés, dont la présence confirme que la zone est favorable à la reproduction de l'espèce.

"A noter l'observation de dauphins de Risso, au moins trois individus, au large de l'Ile Rousse. Un fait très important, puisque leur présence n'avait pas été détectée depuis plusieurs années dans le Sanctuaire Pelagos" explique Paola Tepsich, chercheuse à la Fondation CIMA.

"Les capitaines de Corsica Ferries maintiennent un haut niveau de vigilance, assurant une navigation sûre. Ils sont conscients que nous sommes dans la saison où il y a le plus d'individus marins. Ils sont soutenus par des observateurs et mettent en pratique la formation qu'ils ont reçue au fil des ans", précise la chercheuse.



"Nos équipages participent au suivi depuis de nombreuses années, collaborent avec les cétologues et ont appris à reconnaître et à sauvegarder les espèces qui peuplent la Méditerranée", commente Cristina Pizzutti, responsable de la communication et du marketing de Corsica Ferries en Italie. Elle poursuit : "Nos navires sont de véritables 'laboratoires' qui offrent un point de vue stratégique et privilégié pour repérer et collecter des données sur l'environnement et les animaux".

A propos de Corsica Ferries

Corsica Ferries occupe le 7ème rang mondial des compagnies de ferries en capacité de couchages et le 10ème en capacité de transport de passagers. Entreprise de dimension européenne basée à Bastia, Corsica Ferries est une compagnie maritime de premier plan sur le marché du transport de passagers et de véhicules depuis le continent européen (France et Italie), à destination de la Corse, de la Sardaigne, de l'île d'Elbe et des Baléares. Au cœur de ses priorités : le maintien de la performance de son offre de traversées et de services ainsi que l'innovation au service de la satisfaction clients et de la préservation de l'environnement. Forte d'une flotte de 14 navires, Corsica Ferries dessert 22 lignes, propose jusqu'à 45 traversées par jour et a transporté 3.8 millions de passagers et 1.3 millions de véhicules en 2018.

Plus d'informations sur www.corsica-ferries.fr

Contact presse - Corsica Ferries

Christelle Roignant - christelle@oxygen-rp.com - 06 83 81 61 61

Marjorie Gandon - marjorie.g@oxygen-rp.com - 06 69 18 32 88